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Гавары - і цябе пачуюць

Окончание на стр. 2

   Как сообщает информационная компания
БелаПАН, 4 октября в Гомеле прошел круглый стол
с участием представителей оппозиционных
партий, движений и инициатив, а также
экономистов, преподавателей вузов, и
социологов.
   Идея проведения подобного мероприятия была
навеяна, по словам координатора кампании “За
справедливые выборы” Владимира Кацоры,
прошедшими выборами в парламент, а также
“наметившейся тенденцией ухудшения социально-
экономической ситуации в Беларуси”.
  “Мы как политики хотели бы оценить ситуацию с
помощью социологов и экономистов, чтобы в
дальнейшем выработать какую-то стратегию и тактику
поведения. Сегодня на круглом столе экономисты
подтвердили тезис, что ситуация в экономике будет
ухудшаться, но никто пока не может сказать, как это
будет проходить. Пока никто реально не может оценить
ситуацию и дать точные прогнозы”, — прокомментировал
Владимир Кацора.
    Говоря о прошедших выборах, он подчеркнул, что
эту политическую кампанию нужно использовать как
подготовку к президентским выборам. “Но ситуация
может обернуться так, что жизнь заставит принимать
какие-то иные политические решения. К примеру, если
будут досрочные выборы или носитель режима сойдет
со сцены раньше. Мы только можем использовать
ситуацию, и если ты не знаешь, как эта ситуация будет
развиваться, то сложно или невозможно будет ее
использовать. Мы, как политики, более-менее правильно
оцениваем положение дел в экономике, политике и
социальной сфере, и при любом развитии событий
гомельское крыло демократической оппозиции будет
готово к действиям”, — отметил координатор кампании.

Гомельская коалиция демсил: народ — в апатии,
 власть — в бессилии

    Из уст экспертов прозвучали такие тезисы, что
“только экономика может заставить руководство страны
проводить какие-то изменения”, и что сейчас “народ в
апатии, власть в бессилии”.
Социолог и политолог Сергей Николюк считает, что
одним из условий изменения политического строя в
стране является раскол в элите. И “неизвестны случаи,
когда бы режим был консолидирован, а его снизу кто-
то смог бы сдвинуть”. По мнению эксперта, сейчас
невозможно “разбудить общество”. “Донести идеи,
переубедить кого-то невозможно. Есть сторонники, есть
противники, одни принимают то, что мы говорим, иные
не воспринимают вообще. У нас вообще нет середины
— есть крайности”, — считает политолог.
   Он напомнил собравшимся, что “человек начинает
бунтовать не тогда, когда ему чего-то не хватает, а когда
рушится картина мира”. “В Беларуси начинают
формироваться условия, когда сложившаяся картина
мира рушится”, — полагает Сергей Николюк.
Читать полностью: http://naviny.by

   Уважаемые  читатели-
избиратели, я хочу поделиться
своими впечатлениями  от
участия в выборах в Палату
представителей в качестве
наблюдателя от
Р е с п у б л и к а н с к о г о
правозащитного объединения
«Белорусский  Хельсинский
комитет» (БХК).
   Некоторых интересует вопрос,
«как  я туда попала?».  У меня

Кака я ходила в наблюдатели… или хроника одного наблюдения
активная гражданская позиция, хотя
я никогда не состояла ни в одной
партии. Опыт наблюдения у меня
есть, начиная с первых
президентских выборов.  А кроме
того, я умею варить борщ… (мой
ответ на позицию председателя ЦИК
Л. Ермошиной, чем должны
заниматься женщины в Беларуси).
   Я была направлена
представителем  от БХК, для
наблюдения за избирательным

процессом  и его соответствия
Избирательному кодексу на
избирательный участок ,
закрепленный за крупным
промышленным предприятием.  Там
было зарегистрировано около
десятка наблюдателей,
большинство из которых появились
в последний день выборов. Я бы их
назвала «декоративные
наблюдатели».  Они никогда ни о чем
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не спрашивают и не делают замечаний
о нарушениях Избирательного
кодекса (а читали ли они его когда-
нибудь?).  Их  никогда не удаляют с
участков за вопросы  руководителям
комиссий, у них всегда всё хорошо…
   Обычно на избирательных участках,
как показывает мой опыт, руководство
избирательных комиссий с
неприязнью  относятся к независимым
наблюдателям. Независимые
наблюдатели постоянно находятся на
участке с самого начала процесса
голосования – все дни  досрочного
голосования и в день выборов. Они
интересуются количеством
избирателей на участке, фиксируют
каждого избирателя, опустившего
бюллетень  в избирательную урну,
следят за выполнением  членами
комиссий положений и требовании
Избирательного кодекса, а в случае
нарушения делают замечания
руководству комиссий. Обычно от
независимых наблюдателей, за их
желание присутствовать  весь процесс
голосования на избирательном
участке, фиксировать все нарушения
закона, стараются  избавиться. Но на
этом участке вначале было иначе.
   В участковой  комиссии оказались
нормальные, приветливые,
доброжелательные люди, которых
оторвали от производства для
проведения избирательной кампании.
Мне предлагали чай и кофе. Вначале
проведения досрочного голосования
никаких нарушений Избирательного
кодекса не наблюдалось. Всё
проходило в рамках закона. Я даже
поспешила рассказать об этом  в
телерепортаже местного ТВ. Правда,
моё интервью отредактировали так, что
остались только все положительные
фразы и убрали слово «пока».  После
просмотра мне и самой стало
неловко…
Моё наблюдение на избирательном
участке началось с момента  начала
досрочного голосования. Явка
избирателей на досрочном
голосовании была не высокая: 30
человек в первый день, а за весь
период досрочного голосования чуть
больше 15%.  Этот процент явно не
соответствовал  тем прогнозам,
которые озвучило руководство
комиссии в телерепортаже местного
ТВ – 25 -30%.  Вероятно это вызвало
недовольство властей.
Факты подтверждающие мои выводы.
20 и 22 сентября на избирательном
участке появлялась  заместитель
председателя райисполкома
Назаренко В.А. На четвертый и пятый
день досрочного голосования
председателя комиссии стали часто
вызывать к телефону, после чего она
раскрасневшаяся и явно

расстроенная  начинала меня сразу
же пугать милицией. Было заметно,
что её заставляют это делать. Я
поняла, что улыбки – чай – кофе
кончились.  Был низкий процент явки
избирателей, как мне сказали, из-за
меня.
   Я помнила, что мне надо «сохранить
себя» до конца выборов и вела себя
безупречно. Не делала замечаний на
мелкие нарушения, типа «почему
рядом с членами избирательной
комиссии  за одним столом сидит
симпатичный майор милиции?». Этого
замечания было бы достаточно , чтобы
меня  отстранили от наблюдения с
формулировкой, что мешаю работе
комиссии. Члены комиссии, почему-
то,  стали  смотреть в пол,  их
доброжелательность  исчезла…
Я на них не обижаюсь, мне по-
человечески их жаль. У них контракты,
аттестация и т.д…, то есть, они
зависимы от работодателя.
  Потом на избирательном участке
появился новый наблюдатель, «от
профсоюзов», как он выразился и
сказал, что его отправил Адаменко
(Адаменко Евгений Буниславович,
председатель Мозырского
райисполкома).  Снова позвали
председателя комиссии к телефону со
словами: «надо что-то делать с
избирателями». Опять на участке
появилась Назаренко В.А. (зам.
председателя Мозырского
райисполкома).
  После того, как отстранили от
наблюдения представителя партии
«Справедливый мир» стало ясно, что
начинается провокация, так как я
непрерывно  наблюдаю за ходом
выборов и при моём присутствии они
не посмели делать что-то явно
противозаконное.
  Поближе к вечеру на избирательный
участок заскочила молодая особа в
белом пальто, которая по возрасту
годится мне в дочери, и прямо с
порога заявила ( привожу дословно):
- «Такие порядочные женщины, а чем
занимаетесь, вы не представляете, во
что вы вляпались и кто вас в это
вовлекает, лучше уходите сегодня,
пока не поздно, завтра мы вас
выведем с милицией и покажем по
телевидению».
Я, вначале, опешила, была почти в
шоке от услышанного. Это было так
внезапно и неожиданно, что я не
успела записать эту  речь на
мобильный телефон, а только
спокойно спросила: «Вы кто?» В ответ
услышала: «секретарь окружной
комиссии» (Вероника Байкова,
секретарь ОИК Мозырского
избирательного округа №42,
начальник организационно-кадровой
работы Мозырского райисполкома).
Она спешно удалилась, потому что,

как оказалось, надо было ещё успеть
попугать  наблюдателя от БХК на
соседнем участке. Там она после
такого же устрашающего монолога
ещё и ногами топала, наступая на
наблюдателя, от которого тоже надо
было избавиться. На этом
избирательном участке также был
низкий процент явки избирателей,
несмотря на то, что группами
приходили голосовать учащиеся,
проживающие в общежитии.  Но и
здесь наблюдатель не испугалась, её
дома поддержали сыновья и она
утром, основного дня голосования 23
сентября была  на избирательном
участке.
  Не скрою, мне было неприятно и
обидно, подскочило давление. Такого
поведения от представителя власти,
молодой симпатичной женщины,  я не
ожидала. Тут ко мне подсаживается
наблюдатель «представитель  от
Адаменко» и начинает меня
успокаивать, а сам щёлкает
мобильником. Я смекнула, что ему
нужен компромат на меня для
шантажа. Я в состоянии стресса
выложила  почти всё, что думаю по
поводу этого инциндента и добавила,
что я не из трусливых, в юности не
боялась прыгать с парашютом с
высоты более 1000 метров, а тут
только слова и угрозы. Похоже было,
он всё это записал. Это было
неосторожно с моей стороны, но и
трудно было себя сдержать от такого
цинизма и беспардонности со стороны
представителя местной власти. А
наблюдение я всё равно продолжала.
А может и не было записи на
мобильник  этого представителя «от
Адаменко»?  Но потом, когда
избирательный участок  посетили
международные наблюдатели от
ОБСЕ и я сообщила им, что меня
пугают удалить с милицией, этот
представитель «от профсоюза и от
Адаменко» дернул меня за рукав и
прошипел: - «Замолчи, а то нажму
кнопку и твои слова будут там, где
надо…», при этом вертел
мобильником под столом. А это как в
рекламе: - три в одном – и шантаж, и
угроза, и запугивание одновременно.
Писать жалобу по этому поводу у
меня уже не было сил.
   К  стати, в последний день выборов
на избирательном участке появился
директор завода. Он вёл себя
корректно,  в процесс голосования не
вмешивался…  Вот только почти 2/3
участковой избирательной комиссии
были его непосредственными
подчиненными… .
  В итоге избирательные комиссии с
трудом  натянули явку избирателей
чуть более 50%. Возможно этот
результат  связан с  умышленным
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отвлечением нашего внимания за
наблюдением во время «визита и
словесного спича» представителем
окружной комиссии и результатом
посещения избирательных комиссии
представителями от власти и
предприятия?
   Больше комментировать не берусь,
уважаемые избиратели, сделайте это
сами. Но мне, почему-то, при
написании этих строк, пришла на
память  строчка из стихов моего
любимого поэта Е. Евтушенко: «… дай
бог не вляпаться во власть, и не
геройствовать подложно… Дай бог,
чтобы твоя страна тебя не пнула
сапожищем… дай бог, чтобы твоя
жена тебя любила даже нищим…».

P.S. Как  я отреагировала на угрозу
не ходить на участок в день
голосования?
Я рассказала об этом всем  знакомым,
друзьям, соседям. Региональный
координатор за независимым
наблюдением  в нашем городе
оперативно разместил  через
журналистов информацию об этом
инциденте  на сайтах spring96.org,
mozyrcivil.org.
   В знак протеста я, законопослушная
избирательница  до этого случая, не
пошла впервые на выборы. Я никого
не призывала к бойкоту, но почему-то
знакомые, с которыми я общалась,
тоже не ходили голосовать. А те, кто
голосовали, назавтра рассказали, что
их просили проголосовать за кого-то,
только подойти ещё раз, а то
наблюдатели заметят. И некоторые
голосовали и дважды, и трижды, но
не все…
   В общем, я пошла не голосовать, а
наблюдать на участок, откуда меня
обещали вывести с милицией и
показать по телевидению. Для этого
случая я сделала прическу  и одела
новое платье. Но… никто меня больше
не пугал, с милицией не выводил и
телерепортаж не снимал…  В
последний день выборы проходили
спокойно, без серьёзных нарушений.
К 19-ти часам активность резко упала
и стали опасаться, что выборы могут
не состояться. Но подошла группа
избирателей и явка с трудом достигла
51,2 %. Но не 53%, как отчиталась
комиссия по протоколу.
Интаресно то, что где были постоянные
независимые наблюдатели, явка с
трудом достигала 50%, а где их не
было, не было и контроля – 70-74% (ДК
«МНПЗ» - 74,3%).
   Когда читаешь или слышишь, как
бодро власть, ЦИК отчитывается –
народ сделал свой выбор… Хочу
возразить: я и многие мои соседи не
голосовали. Говоря словами героя
писателя А. Платонова
 «… без меня народ неполный…».

г. Мозырь

   Мазыр і Мазырскі НПЗ – гэтыя словы сталі візітнай карткай нашага горада.
Зараз да гэтага словазлучэння дадалося прозвішча і імя Зміцер Дашкевіч.
Мазыр – Мазырскі НПЗ – Зміцер Дашкевіч. Зараз у інфармацыйных навінах
наш горад згадваецца з пераследам і катаваннем у ПК-20 маладога хлопца.
   19 верасня 2012 года ў Папраўчую калонію №20, якая знаходзіцца ў Мазыры,
быў  пераведзены лідар “Маладога фронту”, грамадскай арганізацыі
зарэгістраванай ў Чэхіі, Зміцер Дашкевіч.
   Сваеасабліва сустрэла яго кіраўніцтва калоніі. І гэтае кіраўніцтва, супрацоўнікі
калоніі, жывуць у нашым горадзе, сярод нас. Нехта з імі вітаецца, магчыма і
сябруюць. Аднак іх садысткая сутнасць праяўляецца на “працы”.
   15 кастрычніка  Еўрасаюз падоўжыў санкцыі супраць кіраўнікоў і чыноўнікаў
Беларусі, якія датычныя да знікнення і пераследу палітычных апанентаў
рэжыма, якія парушаюць правы чалавека. Пад эканамічныя санкцыяі трапілі
некаторыя і беларускія прадпрыемствы. Як ніколі, да ўвядзення эканамічных
санкцыяў, за пераслед і катаванне З. Дашкевіча, можа сутыкнуцца і Мазырскі
НПЗ. На гэтую пагрозу нешта не чуваць голасу пратэста з боку прафсаюзнай
арганізацыі МНПЗ. І Марыну Цыбліенка гэта не турбуе. Няўжо задаволілася
тымі 500 тысячамі “срэбнікаў”,
  Прапануем вам матэрыялы, якія высвятляюць сапраўднае аблічча “нашах
землякоў” у адносінах да палітычных апанентаў рэжыма. З. Дашенвіч не
забойца, не гвалтаўнік, не рабаўнік – уся яго віна ў тым, што мае сваё
меркаванне, свае погляды на сітуацыю ў краіне. За кратамі зараз знаходзіцца
12 палітычных вязьняў. Міжнародная супольнасць патрабуе іх неадкладнага
вызвалення і поўнай рэабілітацыі.

Мазыр. Папраўчая калонія №20. Зміцер Дашкевіч

  Нарадзіўся 20 ліпеня 1981 г. у вёсцы
Кушнеры Івацэвіцкага раёну
Берасьцейскай вобласьці.
  У 2001 г. далучыўся да Маладога Фронту.
Увосень 2001 г. браў удзел у вахце памяці
ва ўрочышчы Курапаты ў часе
будаўніцтва кальцавой дарогі. Скончыў
завочнае аддзяленьне факультэту
славістыкі Віленскага пэдагагічнага
ўнівэрсытэту.
  Нежанаты. Нявеста — намесьніца
старшыні Маладога Фронту Наста
Палажанка.
  Актыўны ўдзельнік і  арганізатар
шматлікіх масавых акцыяў і
мерапрыемстваў дэмакратычных сілаў
Беларусі.
  Ад 2004 г. — лідэр Маладога Фронту.
 У 2005—2006 г. — удзельнік
перадвыбарчай кампаніі Аляксандра
Мілінкевіча.
  У сакавіку 2006 г. — адзін зь лідэраў
намётавага мястэчка на Кастрычніцкай
плошчы ў Менску.

Даведка «Свабоды»: Зьміцер Дашкевіч
 Неаднаразова прыцягваўся да
адміністрацыйнай адказнасьці, быў
пакараны арыштамі й штрафамі.
  15 верасьня 2006 г. Зьміцер Дашкевіч
быў арыштаваны і абвінавачаны ў
дзейнасьці ад імя незарэгістраванай
арганізацыі. 1 лістапада 2006 г.
асуджаны да паўтара года
зьняволеньня.
  22 студзеня 2008 г. Вярхоўны суд
перагледзеў справу Дашкевіча і зьмяніў
тэрмін яго пакараньня на адзін год
зьняволеньня. За кратамі Зьміцер
знаходзіўся год і чатыры месяцы.
  24 сакавіка 2011 г. судзьдзя Маскоўскага
суду Менску Алена Шылько асудзіла
Дашкевіча на 2 гады зьняволеньня
нібыта за хуліганства. Суд прызнаў, што
18 сьнежня 2010 г. Зьміцер Дашкевіч і
актывіст Маладога Фронту Эдуард Лобаў
зьбілі ў Менску мінакоў. Дашкевіч і Лобаў
сваёй віны не прызналі і заявілі, што гэта
была правакацыя спэцслужбаў
напярэдадні прэзыдэнцкіх выбараў.
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Мазырскія  НАВІНЫ
ГРАМАДСКА-ІНФАРМАЦЫЙНАЕ ВЫДАННЕ

Наклад 299 асобнікаў
Эл. адрас рэдакцыі: mazyrcivil@gmail.com

  У Мазырскай калёніі прызначана
выязное судовае паседжаньне, дзе
будзе вызначаны далейшы лёс
палітвязьня Зьмітра Дашкевіча.
   16:10 Пра пачатак пасяджэньня суду
паведаміла Наста Палажанка, якая
прыбыла да калёніі разам
з адвакатам. Паводле Палажанкі,
паседжаньне дакладна ідзе, але
супрацоўнікі калёніі яшчэ ня кажуць,
чыю справу разглядаюць і які вынік
ужо разгледжаных спраў. Разам
з справай Зьмітра Дашкевіча выязны
суд мусіць разгледзець справы яшчэ
некалькіх вязьняў. Лідэру «Маладога
фронту» 
  Лідэра «Маладога фронту» як
злоснага парушальніка рэжыму ў
калёніі могуць накіраваць для
далейшага адбыцьця пакараньня
альбо ў Гарадзенскую, альбо ў
Жодзінскую турму. Сам Зьміцер
Дашкевіч мяркуе, што перавод яго ў
турму ўжо перадвызначаны.
Справа Дашкевіча
   19 верасьня Дашкевіча перавялі ў
папраўчую калёнію № 20, якая

У Мазырскай  калёніі  пачалося  паседжаньне
выязнога  суду

месьціцца ў Мазыры Гомельскай
вобласьці.
   21-га ён абвясьціў галадоўку ў
сувязі зь «нялюдзкімі паводзінамі
адміністрацыі калёніі, у тым ліку яе
начальніка Юрыя Збароўскага».
   28 жніўня 2012 году на закрытым
выязным пасяджэньні суд прызнаў
Зьмітра Дашкевіча вінаватым у
«злосным непадпарадкаваньні
патрабаваньням адміністрацыі
папраўчай установы» і пакараў яго
годам пазбаўленьня волі.
   24 сакавіка 2011 году суд асудзіў
Дашкевіча на два гады пазбаўленьня
волі ў калёніі агульнага рэжыму, а
Лобава — на чатыры гады.
  Зьміцер Дашкевіч на судзе заявіў,
што бойка, пасьля якой яго
арыштавалі, была справакаваная
ўладамі, каб нэўтралізаваць яго перад
выбарамі.
  Міжнародная праваабарончая
арганізацыя Amnesty International
прызнала лідэра «Маладога фронту»
вязьнем сумленьня.

svaboda.org

  Политзаключенному ужесточили
режим содержания и отправили из
колонии в тюрьму.
  Такое решение принято 30
октября выездным судом, который
30 октября рассматривал в
Мозырской колонии дело лидера
“Молодого фронта” Дмитрия
Дашкевича.
 В какую тюрьму направят
политзаключенного станет
известно только после его
прибытия.
  “Но известно, что этап в него уже
сегодня”, - сказала “Радыё
Свабода” невеста осужденного
Анастасия Положанко. По ее
словам, сам Дашкевич считает, что
его отправят в гродненскую
тюрьму.
  Вторым вариантом является
жодинская тюрьма.

В Мозырской колонии прошло выездное судебное
заседание по делу политзаключенного.

  Анастасия Положанко добавила,
что активист не мог стать
злостным нарушителем режима,
потому что сразу по прибытии в
исправительную колонию № 20
Мозыря был помещен в штрафной
изолятор, а затем - в помещение
камерного типа.
   Лидер “Молодого фронта”
поступил в Мозырскую колонию 19
сентября. Через два дня он
объявил голодовку в связи с
“нечеловеческим поведением
администрации колонии, в том
числе ее начальника Юрия
Зборовского”. После перевода 4
октября в помещение камерного
типа Дашкевич прекратил
голодовку, объяснив это тем, что
отношение администрации
колонии к нему “кардинально
изменилось в лучшую сторону”.

belaruspartizan.org

  Сотрудник уголовного розыска местного
райотдела милиции говорит: “Когда едут в
определенное место, то нормально в
принципе. Или с кем-то из родственников
— самостоятельные люди возвращаются.
А если “ну вот поеду в Россию” — исчезают
там. Домой не звонят, и родственники не
знают, где они и что с ними”.
   Из 19 жителей Мозыря, объявленных в
розыск, на днях один нашелся — позвонил
матери из России. Это Павел Нестереня,
уехавший на работу в Нарофоминский район
Подмосковья, чтобы заработать на машину.
Павел хотел вернуться еще в начале
сентября, но не приехал, и мать обратилась
в милицию. Где он был почти месяц, по
телефону не сообщил. Сказал, что сообщит
после возвращения.  К сожалению, таких
счастливых историй с исчезнувшими
немного. Сергей Будович, например, исчез
в Москве почти восемь лет назад. До этого
он периодически ездил в российскую
столицу на стройки. Был женат, имел семью
— и пропал. Мать исчезнувшего Мария
рассказала: “Еще в 2004 году он поздравил
нас с Новым годом, сказал: “Мама, месяца
два-три звонить и писать не буду”. Куда-
то уезжал. И с того времени ни слуху ни
духу”. Родственники искали Сергея, но
безрезультатно. “Я отправила письмо на
передачу “Жди меня”. Звонили в
позапрошлом или прошлом году, уже и не
помню, чтобы мы прислали две
фотографии по электронной почте. Я
послала. Говорили, что приедут снимать,
— и ничего нет”, — отметила мать Сергея
Будовича.  Исчезают в России белорусские
гастарбайтеры не только из Мозыря. В
розыске находятся Леонид Кохно  и
Василий Богданович из Светлогорска,
Ирина Лауберт и Татьяна Руднева из
Гомельского района, которые тоже уехали
на заработки в Россию и исчезли. И таких
примеров десятки. К сожалению, есть и
трагические случаи. Молодая женщина из
Чечерска рассказала, что ее кум Владимир
уехал на заработки в соседнюю страну, а
вернулся в гробу: “Наш кум уехал на
заработки. Узнали, видно, что с большими
деньгами, — убили человека в поезде. И уже
снимали его трупом — еще там, за Москвой.
Из Сибири он возвращался. Таких ждут —
едут с деньгами. Как будто выпил немного
человек — отравление сильное было. Его
друг выкарабкался, а Володя нет. И как вот
отправлять мужчин и надеяться, что помощь
будет? Некоторые приезжают домой, а
некоторые не возвращаются”.

Мозырская милиция объявила в
розыск 19 человек, которые

уехали на заработки в Россию и
исчезли

БелаПАН


